

Anfrage der SPD-Fraktion in der Ratssitzung der Stadt Übach-Palenberg am 20.03.2013 betr. Nachtabschaltung der Straßenbeleuchtung

"Anfrage 2 der SPD-Fraktion:

Stadtverordneter **Weißborn** bezog sich auf die Nachtabschaltung der Straßenbeleuchtung und fragte, welche Straßenzüge hiervon betroffen seien, in welcher Art und Weise die Nachtabschaltung erfolge und wie die Bürger hierüber informiert worden seien.

Bürgermeister Jungnitsch sagte zu, die Beantwortung der Anfrage als Anlage der Niederschrift beizufügen."

Sehr geehrte Damen und Herren,

Die teilweise Nachtabschaltung bzw. Reduzierung der Straßenbeleuchtung ist technisch sehr aufwändig und unterliegt derzeit einem kontinuierlich fortschreitenden Planungsprozess. Dem Grunde nach muss jeder Straßenzug im Detail betrachtet werden, ob eine Reduzierung oder Teilabschaltung den teilweise hohen Umrüstaufwand rechtfertigen.

Alle Straßenzüge der Stadt Übach-Palenberg, an denen über die Reduzierung der Leuchtleistung der Straßenbeleuchtung eine Kostenersparnis erzielt werden kann, sollen im reduzierten Betrieb gefahren werden. Diese Umstellung bedarf in Teilen Umrüstarbeiten an den Straßenlaternen und ist noch nicht endgültig abgeschlossen. Derzeit sind in der Planung folgende Straßenzüge betroffen:

Aachener Straße, Ackerstraße, Adolfstraße, Ägidiusstraße, Ahornstraße, Alte Aachener Straße, Albert-Schweitzer-Straße, Alte Poststraße, Am Buchsberg, Am Connefeld, Am Erbbusch, Am Ginsterbusch, Am Rimburger Acker, Am Schloßwald, Am Sonnenhof, Am Steinberg, Am Tomberg, Am Wasserturm, An der alten Schule, An der Linde, Anemonenweg, Annabergstraße, Aternweg, Auenweg, Auf dem Bopp, Auf der Houff, Baesweiler Weg, Bahnhofstraße, Bahnstraße, Barbarastraße, Beethovenstraße, Beggendorfer Straße, Begonienweg, Bendstraße, Bergstraße, Bersitter Straße, Beystraße, Birkenstraße, Blumenstraße, Borsigstraße, Breiler Gracht, Bruchhausener Straße, Brünestraße, Brunnenstraße, Buchenstraße, Burgstraße, Buschstraße, Calvinstraße, Carlstraße, Carl-Alexander-Straße, Carolus-Magnus-Allee, Clara-Schumann-Straße, Comeniusstraße, Conne Allee, Daimler Straße, Dammstraße, Dürerstraße, Eburonenstraße, Eichendorfstraße, Einhardstraße, Endstraße, Elsa-Brandström-Straße, Erikaweg, Ernst-Wichert-Straße, Eulenweg, Fasanenweg, Fastradastraße, Fidelisstraße, Finkenstraße, Fliederweg, Frankenstraße, Franz-von-Assisi-Straße, Franzstraße, Franz-von-Sales-Straße, Freiheitstraße, Friedensstraße, Friedrich-Ebert-Straße, Gartenstraße, Gausstraße, Geilenkirchener Straße, Gerhart-Hauptmann-Weg, Glück auf Straße, Goethestraße, Grenzweg, Grüner Weg, Grünstraße, Gürzelweg, Grotenrather Straße, Gutenbergstraße, Hanapfelstraße, Hangweg, Hans Böckler Straße, Hasenbuschstraße, Heckstraße, Heidberg, Heidfeldstraße, Heinsberger Straße, Heerleener Straße, Herder Straße, Höfweg, Hover Gracht, Hügelstraße, Im Winkel, In den Benden, In der Eich, In der Gehölde, In der Mulde, In der Schley, In d'r Gang, Irisweg, Jägerstraße, Johanniterstraße, Josef-Fürkötter-Straße, Josefstraße, Josef-van-der-Velden-Straße, Jülicher Straße, Kantstraße, Karolinger Straße, Kieswinkelstraße, Kirchfeld, Kirchplatz, Kirchstraße, Kokoschkastraße, Kollwitzstraße, Kopernikusstraße, Klosterstraße, Krähwinkel, Lange Hecke,

Leostraße, Lindenplatz, Lotharstraße, Ludwigstraße, Maastrichter Straße, Marktplatz, Martin-Lürkens-Straße, Martin-Luther-Straße, Martin-Speel-Straße, Marienhof, Marienstraße, Martinstraße, Matfriedstraße, Merksteiner Straße, Mittelstraße, Mommertzhäuschen, Mozartstraße, Mühlenfeldweg, Mühlenweg, Nelkenweg, Noldestraße, Nordring, Oderstraße, Op Rölkens, Otto-von-Hubach-Straße, Paul-Keller-Straße, Paul-Klee-Straße, Pestalozzistraße, Place-de-Rozny-Sous-Bois, Quäkergracht, Poststraße, Püttstraße, Regewidistraße, Rembrandtstraße, Rethelstraße, Richard-Wagner-Straße, Rimbunger Allee, Rimbunger Straße, Robert-Koch-Straße, Rochusstraße, Rölkenstraße, Röntgenstraße, Roermonder Straße, Rolandstraße, Rolf-Kornetka-Straße, Rosenweg, Rubensstraße, Ruhrstraße, Saarstraße, Sackstraße, Sandberg, Schafweide, Schildstraße, Schillerstraße, Schnitzlerstraße, Schloss Rimburg, Schruffelweg, Schützenstraße, Schulstraße, Selfkantstraße, Siepenbuschstraße, Südstraße, Südring, Stadionstraße, Stegh, Talstraße, Teichstraße, Teverenstraße, Theklastraße, Theodor-Seipp-Straße, Theresienhof, Theresienstraße, Thornstraße, Tulpenweg, Urweg, vom-Stein-Straße, Waubacher Weg, Weinbergstraße, Werkstraße, Weserstraße, Weststraße, Wiesenstraße, Windhausener Straße, Wirichstraße, Wurmbenden, Wurmstraße, Wurmthalbrücke, Wurmthalstraße, Zeisstraße, Zillestraße, Zweibrüggen.

An den Straßenzügen an den hohe Wattagen zur Beleuchtung installiert wurden, soll unter Berücksichtigung verschiedener Faktoren, wie z.B. der Verkehrssicherungspflicht, jede zweite Leuchte abgeschaltet werden. In der Regel sind hierfür für jede einzelne Leuchte, die abgeschaltet werden soll, Klemmarbeiten notwendig. Der gesamte Straßenbestand wird derzeit noch durchgeplant. Bisher sind in der Planung betroffen:

Aachener Straße, Am Steinberg, Brünestraße, Carlstraße, Carolus-Magnus-Allee, Daimler Straße, Dammstraße, Freiheitstraße, Friedrich-Ebert-Straße, Grenzweg, Gürzelweg, Heerleener Straße, Jülicher Straße, Maastrichter Straße, Marktplatz, Merksteiner Straße, Mühlenweg, Noldestraße, Paul-Klee-Straße, Quäkergracht, Rimbunger Straße, Roermonder Straße, Stadionstraße, Teverenstraße.

Im weiteren Planungsprozess und auch auf Anregung der Bürger können künftig noch verschiedene Straßenzüge von Änderungen betroffen sein.

Die Bevölkerung wird nachdem die technischen Voraussetzungen geprüft und geschaffen wurden seit Anfang März über die hiesige Presse und den stadteigenen Internetauftritt informiert. Die Einstellung in das zum Download bereitstehende Amtsblatt wird vorbereitet. Um Fehlmeldungen der Bevölkerung um ausgefallene Leuchten vorzubeugen, werden die abgeschalteten Laternen mit einem rechteckigen, roten und weiß umrandeten Aufkleber gekennzeichnet.

Die Einsparung der Gesamtmaßnahme soll bei über 50.000 € je Jahr liegen.

Mit freundlichen Grüßen

A. Vogthü -